

Communiqué de presse

Paris, le 20 octobre 2025

Robert Badinter : un grand homme au Panthéon, célébré par l'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne

En amont de la panthéonisation de Robert Badinter, trois journées d'hommage à cette éminente figure de l'université ont été organisées avec le soutien de la Fondation Panthéon-Sorbonne. Les 6, 7 et 8 octobre, plusieurs temps forts ont été proposés par Paris 1 Panthéon-Sorbonne afin d'honorer la mémoire de cet universitaire qui, fort de ses convictions, a laissé une empreinte indélébile.

"On ne célèbre pas seulement le grand homme, l'homme à l'initiative de l'abolition de la pleine mort, nous célébrons l'un d'entre nous. Un homme dont le chemin, le discours, la pensée, les actions, l'engagement, ont traversé les années sans jamais oublier sa vocation universitaire", a déclaré Christine Neau-Leduc, présidente de l'université, lors du premier temps d'hommage organisé dans l'amphithéâtre Richelieu du centre Sorbonne. À cette occasion, une table ronde « Robert Badinter et la force de l'art » a été proposée suivie de la lecture de la pièce de théâtre inédite *Affaire classée* par des membres de la troupe du Théâtre National de Nice – CDN Nice Côte d'Azur.

Le lendemain, plus de 350 étudiants étaient réunis dans l'amphithéâtre Pierre Henri Teitgen du centre Lourcine. Ces derniers étaient présents pour assister à la projection de l'intégralité du discours de Robert Badinter à l'Assemblée nationale sur l'abolition de la peine de mort et à un débat animé par Sophie Cras, vice-présidente déléguée science avec et pour la société, avec Claude Bartolone, ancien président de l'Assemblée nationale et député au moment de la prononciation du discours de Robert Badinter.

Enfin, ces trois jours se sont achevés avec une journée d'étude organisée dans l'amphithéâtre Liard du centre Sorbonne en présence de nombreux intervenants. Professeurs, maîtres de conférences ou encore avocats, chacune et chacun sont revenus sur le parcours de Robert Badinter et ses multiples facettes. D'avocat à universitaire et enfin homme politique, Robert Badinter aura, tout au long de sa vie défendu les droits fondamentaux et œuvré en faveur d'une justice plus humaine. Reposant désormais symboliquement au Panthéon, l'université est fière d'avoir pu faire honneur à la mémoire et aux combats de l'un des siens.

► Retrouver une sélection de photos de ces trois journées d'hommage dans [l'espace presse de la photothèque](#) (si vous n'y avez pas accès, merci de bien vouloir nous adresser une demande de création de compte directement par courriel).

► [En savoir plus sur les hommages rendus à Robert Badinter](#)

(Suite p.2)

À PROPOS DE L'UNIVERSITÉ

L'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne associe le glorieux héritage du collège fondé par Robert de Sorbon au XIII^e siècle avec un projet pluridisciplinaire novateur. Première université française en sciences humaines et sociales (SHS), elle cultive depuis 1971 un esprit unique qui associe une approche scientifique exigeante et l'ambition de faire émerger de nouveaux savoirs qui transforment le monde.

CONTACTS PRESSE

Sophia Gomes

Chargée des relations presse

Téléphone : 01 89 68 43 66

Sophia.Gomes@univ-paris1.fr

Gwenaël Cuny

Responsable du pôle Information

Téléphone : 01 89 68 43 59

Gwenael.Cuny@univ-paris1.fr

Implantée sur 25 sites franciliens, ouverte sur le monde et l'Europe avec notamment l'université du futur Una Europa, elle accompagne près de 45 000 étudiants par an et revendique l'un des plus grands réseaux d'alumni du continent.

Grâce à son exceptionnel éventail de disciplines, elle forme des chercheurs, des enseignants, des professionnels, des cadres pour les entreprises et l'administration, des économistes, des gestionnaires, des artistes... mais surtout des citoyens critiques qui analysent le monde qui les entoure et imaginent des solutions concrètes face aux nouveaux enjeux de notre société. L'université Paris 1 Panthéon-Sorbonne est aujourd'hui la grande université française en sciences humaines et sociales, engagée pour replacer l'humain au cœur de l'approche scientifique et des enseignements.

- 45 000 étudiants et 22 000 diplômés par an
- Plus de 1 400 enseignants et enseignants-chercheurs
- 10 écoles doctorales et plus d'une thèse soutenue chaque jour
- Une devise : *Omnibus sapientia, unicuique excellentia* (Le savoir pour tous, l'excellence pour chacun)